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一周关注

淄博市委市政府开展系列学习、调研

为推动淄博高质量发展提供坚实支撑
过去的一周，淄博发生了哪

些“政经”大事？记者梳理淄博市
委书记、市长的一系列活动发现，
淄博市委、市政府依旧聚焦民众

所思所想所盼，聚力抓好、解决好
群众最关心、最直接、最现实的焦
点问题，系列学习、调研开展，为
推动高质量发展提供坚实支撑。

目前，淄博正处在爬坡过
坎、奋起直追、跨越赶超的关键
时刻，淄博各方面发展备受关
注。大众日报淄博融媒体中心

推出《淄博政事儿》栏目，与你一
起关注淄博党政新动态，观察淄
博政情新走向。一起来看看淄
博政事儿！

调研淄博市
环保产业发展情况

立足产业基础、抢抓市场
机遇、用好资本手段，以更大决
心、更大力度推动环保产业做
强做优做大。

12月7日，淄博市委书记江
敦涛调研淄博市环保产业发展
情况。

江敦涛首先来到山东典图
生态环境工程有限公司，详细
了解企业发展历程、业务板块、
技术能力、人才队伍建设等情
况。在淄博鹏达环保科技有限
公司，江敦涛走进展厅、车间，
认真观看智慧监管平台及环保
治理装置工艺流程展示。在山
东文远环保科技股份有限公
司，江敦涛实地察看农村污水
治理装备、配套产品。在山东
三维化学集团股份有限公司，
江 敦 涛 与 企 业 负 责 人 深 入

交流。
江敦涛指出，环保产业作

为淄博市“十四五”期间重点发
展的支柱产业之一，是加快产
业结构调整、推动生态环境实
现根本性改善的重要支撑保
障。要下决心把环保产业做强
做优做大，大力发展新技术、新
产业、新业态、新模式，持续补
链延链强链，形成龙头企业引
领，产业链、供应链、创新链、人
才链、金融链融通发展的良好
生态。

12月9日至10日，重庆市
石柱土家族自治县县委书记张
华带领党政代表团来淄博市对
接东西部协作工作。9日下午，
淄博市委书记江敦涛会见了张
华一行。

江敦涛代表市委、市政府，
对石柱县党政代表团的到来表
示欢迎。下一步，淄博市将持
续加大协作力度，不遗余力推

进基础设施、民生事业、产业项
目等各项协作工作，与石柱县
一道在更宽领域、更深层次、更
高水平上加强交流、促进合作、
实现共赢。

据了解，石柱县党政代表
团此次来淄，主要是对接东西
部协作相关工作，考察部分产
业项目，着重了解淄博市在乡
村振兴、科技创新、文旅融合等
方面的经验做法，进一步学习
借鉴、加强交流、推进合作。

部署民生工作

守牢安全底线，实现更高
质量发展。

12月7日上午，淄博市组织
收看全国、全省新冠肺炎疫情
防控工作电视电话会议，淄博
市委副书记、市长马晓磊出席
淄博分会场会议，并主持召开
淄博市疫情防控工作电视电话

会议，强调要坚持“立足于有、
关口前移、多重屏障”的纵深防
御策略，严抓严管、严防严控，
持之以恒抓好常态化防控各项
工作，坚决守住守牢疫情防控
底线。

12月10日上午，淄博市委
副书记、市长马晓磊主持召开
市政府常务会议，研究智能网
联汽车产业发展、现代职业教
育高质量发展及淄博市残疾人
事业发展“十四五”规划编制等
工作。

会议审议了《淄博市职工
长期护理保险暂行办法》《淄博
市医疗保障事业发展“十四五”
规划》《关于在淄博市开展法治
宣传教育的第八个五年规划
（2021—2025年）》《齐文化传
承创新突破行动方案》，会议还
就经济运行、民生保障、疫情防
控、安全生产等重点工作进行
研究部署。

开展集体学习

开展系列学习，为推动高质
量发展提供坚实理论支撑。

12月6日，淄博市委理论学
习中心组开展集体学习，传达学
习党的十九届六中全会精神，组
织开展学习研讨。淄博市委书
记江敦涛主持学习并讲话。

12月4日上午，淄博市政府
党组理论学习中心组进行集体
学习，传达学习习近平总书记关
于全面从严治党重要论述、习近
平总书记在中央政治局第二十
三次集体学习时的重要讲话精
神，观看视频讲座《让中国话语
体系走向世界》，并进行交流研
讨。淄博市委副书记、市长、市
政府党组书记马晓磊主持会议
并讲话，市政府党组成员参加
学习。

大众日报淄博融媒体中心
记者 刘文思

从群众需求出发做市民满意工程

淄博市工人文化宫提升改造项目被全国推广的背后
它是淄博市第一个开放式

园林公园，它曾是淄博市集中
展示工业交通建设成果的场
馆，它是淄博市第一批上山下
乡知青出发的地方。它见证了
这座城市的发展变迁，在经历
了半个多世纪的风吹雨打后依
然发挥着独特的作用。它就是
建于1954年的淄博市工人文
化宫。

近日，淄博市工人文化宫
提升改造项目被住建部作为

“我为群众办实事”实践活动工
作典型在全国推广。这个项目
为啥这么“牛”？在淄博市工人
文化宫以全新面貌开门迎客满
月之际，记者近日再次来到这
里，探访了这项民生工程背后
的故事。

“提升改造后不但环境好
了，还增加了一些设施，比如这
些凳子，累了可以坐坐。以前
凳子比较少。”每天上午9点，78
岁的王友春都会来到淄博市工
人文化宫，和自己的老伙计一
起舞剑。

淄博市工人文化宫建于
1954年，是新中国成立后建设

的第一批开放式园林公园。它
的周围有大街社区、峨眉山社
区、荆山社区、淄博市第一医院
等众多居民区和单位，人们对
活动场地的需求十分迫切。在
提升改造前，这里的场地和设
施已经变得老旧、破败，无法满

足群众的需要。于是，对其进
行提升改造成为博山区2021
年的一项重要民生工程。

走进改造后的公园里，琉璃
墙、琉璃景观灯，彰显着博山特
色；AR大屏不但能教人学习太
极拳，还能纠正动作；设有乒乓

球桌的风雨长廊，让人们在锻炼
时免受日晒雨淋；智能跑道不但
能记录圈数和体能消耗，还能生
成排行榜；新建的儿童乐园，让
小朋友们流连忘返……

更贴心的是，公园的东北
角设有三个人脸识别储物柜，
既方便又安全。

“这些人性化的设计，很多
都来自前期的调研和意见征
集。比如有人提出博山的足球
场少，如果设足球场的话又容
易影响其他锻炼的人，于是就
有了现在笼式足球场；有人建
议公园要体现博山特色，于是
就有了琉璃墙、琉璃灯的设计；
有人反映公园里能坐下来休息
的地方太少，于是就增设了大
量的桌椅板凳。我们积极吸纳
了这些好的意见建议，最终才
达到了各方都满意的效果。”

淄博市工人文化宫副主任
翟延斌说，为了把工人文化宫
提升改造工程做成“我为群众
办实事”的标杆工程，博山区专
门成立了工作专班，区领导多
次实地调研，在运动场上听取
群众的意见建议；工作专班还

分别征求了社区群众、党员干
部、文化人士等的意见建议；设
计草稿出炉后，通过意见建议
征集电话，设计方又进行了设
计调整，项目最终于4月动工。

在项目拆迁阶段，淄博市
工人文化宫主动拆除了自己的
房屋，为其他房屋所有人做了
表率；改造过程中，区领导多次
到施工现场督导、现场解决问
题；在6个多月的施工中，周围
居民给予了充分的理解和支
持。所有这些，都为项目的顺
利完工打下了基础。

11月中旬，淄博市工人文
化宫以全新的面貌亮相并迅速
成为网红打卡地。因为从群众
的需求出发，因为找到了民意
的最大公约数，这次的提升改
造工程最终赢得了群众的一致
好评。

大众日报淄博融媒体中心
记者 韩凯

提升改造后的淄博市工人文化宫（无人机照片）

扫描“鲁
中晨报”APP
二维码查看
更多内容


